

AMLO sin avances en el caso Ayotzinapa

Por: Tlachinollan. 07/07/2024

En la mañana de este 3 de julio de 2024, las madres y padres de los 43 estudiantes desaparecidos en el 2014 entraron al Palacio Nacional, en la Ciudad de México, para la reunión pactada con el presidente Andrés Manuel López Obrador con la esperanza de conocer los resultados de las investigaciones y así dar con el paradero de sus hijos. Sin embargo, lo más novedoso fue un informe ordinario que se presentó de las búsquedas en campo y algunas identificaciones de restos óseos que estaban pendientes que no corresponden a los estudiantes.

Vidulfo Rosales Sierra, abogado de las madres y padres, comentó después de la reunión que tardó tres horas, que lo importante “es que los 800 folios sean entregados para que un externo lo pueda revisar. La otra petición es que la línea que tiene que ver con 17 estudiantes se pueda avanzar, y profundizando sobre la misma; la extradición de Tomás Zerón de Lucio y la de José Ulises Bernabé. Para nosotros son los puntos pendientes que en esta última recta este gobierno tendría que estar presentando avances. Y eso ya lo dijeron los padres, que hoy en día para nosotros los temas pendientes, por lo menos se tendría que avanzar en estos puntos. Esperemos que en la próxima reunión [del 29 de julio] haya algo al respecto”.

También hizo referencia sobre el informe ordinario que las autoridades federales presentaron “respecto de las identificaciones que estaban pendientes, dicen que ya se hizo esa investigación y los resultados son negativos, es decir, los restos analizados no pertenecen a los estudiantes. Estos análisis se hicieron por vía mitocondrial. [Las autoridades] avanzaron con esta investigación aun cuando había oposición y no se había incorporado el Equipo Argentino de Antropología Forense (EAAF), pero los resultados son negativos”. El pasado jueves 27 de junio en conferencia de prensa las madres y padres ya habían dicho que iban a rechazar los resultados de estos análisis. Además, reclamaron al gobierno de no tomar en cuenta el EAAF en sus investigaciones, máxime que son sus peritos en la carpeta de investigación.

Lamentablemente estas identificaciones son polémicas porque eran restos que ya estaban ahí, incluso algunas son petrosas que se encontraron en el basurero de

Cocula y que el EAAF ya los había resuelto, cuando dijo que esos no tenían materia susceptible para extraer ADN, por lo tanto, no se revisaron. En ese entonces, la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH) también traía este tema de las petrosas, y que nosotros pedíamos que si se iban a revisar que se armara una comisión porque a juicio de nosotros eso ya no. Ahora con el análisis por vía mitocondrial el resultado es negativo, lo que le da la razón al EAAF, señaló Vidulfo Rosales.

Las familias y las organizaciones de derechos humanos acompañantes mantienen su postura de que “las líneas fundamentales” de las investigaciones no han avanzado. Las diferencias se mantienen: las autoridades “refieren que tienen avances” y las madres y padres señalan que no. El abogado Vidulfo dijo que las autoridades quedaron en que “van a presentar un informe, según, por escrito. Hoy no se presentó el que le iba a dar a las madres y padres. Entonces esperemos el día 29 que se presente ese informe y ya veremos qué novedades hay. Lo más importante es que estaría la presidenta electa”.

Lo más relevante de esta reunión es que el 29 de julio estaría presente la presidenta electa Claudia Sheinbaum Pardo para que la investigación del caso Ayotzinapa que tiene el actual presidente continúe. Ahorita la exigencia es para el presente gobierno porque tiene una responsabilidad no sólo de Estado, sino porque prometió encontrar a los 43 jóvenes.

La presidenta electa todavía no tiene responsabilidad. Las madres y padres van a esperar para que tenga el contacto y “pueda escuchar los pendientes que hay en la investigación y cuando ella esté pueda darle seguimiento, y que no va a ser un tema tangencial dentro de la política de su gobierno, que va a tener una centralidad total del caso”

En opinión de Vidulfo Rosales ve complicado que las autoridades presenten resultados para el 29 de julio, cuando se celebre la próxima reunión del presidente con las madres y padres. “Hay un compromiso de que va a seguir la investigación, esperemos que sea cierto”.

A todas luces este gobierno de Andrés Manuel López Obrador no pudo dar respuesta a las madres y padres que buscan a sus hijos, así como a las familias de cientos de desaparecidos y desaparecidas en México. Sólo recordar que un gobierno que oculta la verdad y obstaculiza el acceso a la justicia a las familias se

somete a una cadena de impunidad que socava la democracia.

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Tlachinollan

Fecha de creación

2024/07/07